
令和５年度 美祢市廃棄物減量等推進審議会  会議結果 (要旨 ) 

 

日 時：令和５年 12 月 14 日 13： 00～ 14：30 

場 所：保健センター１階  健康増進室  

出席者：廃棄物減量等推進審議会委員（今井会長ほか委員 11 名） 

    事務局（井上市民福祉部長ほか５名）  

    計 18 名 

 

要旨(概略) 

１ 開会 

 向井生活環境課長により開会 (13： 00) 

 

２ あいさつ 

 今井会長よりあいさつ  

 

３ 委員の交代 

 山尾委員よりあいさつ  

 

４ 副会長の選出  

 中嶋委員を選出  

 

５ 議事 

 ◆付議事項  

 （１）令和４年度 廃棄物処理の実績について  

  事務局より資料に基づき説明  

 【質問】  

   美祢市は近隣市に比べると人口に対してごみ排出量が多い気がす  

  るが、何か理由はあるのか。  

 【事務局の回答】  

   美祢市は零細企業の多い関係で、一部の事業系ごみも地域のごみ集  

積所に出されており、市の委託業者によって収集されている。そのた  

め、家庭系としての割合が高くなっている。事業系ごみの適正な処理  

については、今後の課題として取り組んでいく。  

 【質問】  

   ごみ減量のためコンポストを普及する必要がある。補助金をだすこ  

とはできないのか。  

 【事務局の回答】  

   コンポストの補助は、現在市は実施していないが、快適な環境づく  



り推進協議会の秋芳支部で実施している。  

【質問】 

  コンポストの補助を秋芳地域だけでなく、全地域でできないのか。 

【事務局の回答】  

  事業の統一化については、快適な環境づくり推進協議会にて協議さ

れるべきだと考えている。 

【質問】 

  ごみの水切りを個人が真剣に取り組むべきだと思うが、現状ごみに

水気が多いことで処理に時間や経費が余計に掛かっているのではない

か。 

【事務局の回答】  

  令和４年度において、ごみの排出量が 6,002ｔでありそこから RDF

化する量が 4,358ｔである。その差はほとんどが水分で構成されてい

る。この水分を取り除くのに灯油を用いているが年間 18 万リットル使

用している。そのため、ごみの水切りが徹底されれば灯油分のコスト

を削減できる。  

 

（２）美祢市ごみ減量に関する標語の最終選考について  

 事務局より資料に基づき説明  

【選考結果】 

 小学生の部  最優秀賞「考える 捨てかた守れば ゴミが減る」  

       優秀賞  「ゴミ出さず のこさず食べて げんき出す」  

 中学生の部  最優秀賞「考えて 本当に必要？  その買い物」  

       優秀賞  「リサイクル きちんと分別  家庭から」  

 一般の部   最優秀賞 「ゴミ出しは ルールを守ろう 捨てるな良心」 

 

（３）令和６年度版  美祢市家庭ごみ分別ガイドについて  

【意見】 

  平成 25 年に使用済小型家電の回収に関するチラシが配布されたが、

現在はガイドなどへの記載もないため認知度が低いと感じる。再度周

知していただけないか。  

【意見】 

  小型家電回収の周知が必要だと感じる。不法業者へ小型家電が流通

してしまうと貴金属などが国外へ出てしまう。  

【事務局の回答】  

  現在、美祢市のホームページでしか周知をしていないため、ガイド

に掲載するなど周知方法を検討していく。  

【意見】 



  コップの分別について、びんと間違いやすいためガイドへ注意書き

を追加した方がよいのではないか。  

【事務局の回答】  

  ガイドへの追記を検討していく。  

（４）その他 

【意見】 

  ごみ袋によって、結び目が少ない物がある。ごみを出しやすくする

ためにも結び目はあった方がよいと思う。  

【事務局の回答】  

  ごみ袋代の値上がりも懸念されるが、そのあたりを考慮しながら検

討していきたい。  

【意見】 

  道路や山などへ不法投棄される事案があるが、個人や外部が不法投

棄に対する意識を高めることが大事だと考える。  

【質問】 

  ６月の豪雨災害にて生活環境課が体験したことについてお聞かせ願

いたい。  

【事務局の回答】  

  ごみの処理量は集計中であるが、およそ 700ｔの災害廃棄物が出さ

れた。この中には便乗ごみと思われるものも含まれており、市の職員

及び収集を委託した業者においては苦労した。  

【質問】 

  ごみを出すときは、口を必ず結ばなければならないのか。  

【事務局の回答】  

  新しいごみの分別ガイドにごみの長さ・大きさと種類に応じて出し

方を記載している。また、ごみ袋の口は必ず結んで出していただくよ

う記載している。袋に入りきらない物は、本来納付券を貼付し出す必

要があるため適切な出し方をしていただきたい。  

【事務局からの案内】  

  委員の任期が令和６年２月 29 日をもって満了となる。現委員の方に

は、御留任をお願いしたい。また、公募委員の方についても依頼文書

を送付する予定のため引続きお願いしたい。  

 

６ あいさつ 

 井上市民福祉部長よりあいさつ  

 

７ 閉会 

 向井生活環境課長により閉会 (14： 30) 


